

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España
Extranjero (Unión Postal)
Número suelto
Id. atrasado

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

PALMA

La guardia civil del puesto de Inca, da cuenta de haber detenido a un individuo presunto autor de haber sustraído gran cantidad de almendras de una finca de aquel término municipal.

Ayer por la mañana fué acometido de un fuerte accidente un individuo que transitaba por la plaza del Mercado, cayendo al suelo sin sentido.

Fuó auxiliado por el guardia municipal de punto en aquel sitio que logró reanimarle acompañándole después a su domicilio.

Ayer por la mañana disputaron fuertemente dos individuos en la plaza de Palou y Coll llegando a las manos, resultando uno de ellos con contusiones.

Ambos fueron denunciados al Juzgado.

El señor Gobernador ha castigado con multas de cinco pesetas a cada uno de varios vecinos de Inca por usar armas prohibidas, que habían sido denunciados por la Benemérita.

Ha sido denunciado al Juzgado un individuo presunto autor de la sustracción de frutas de unos huertos de este término municipal.

Comunica la guardia civil del puesto de Alcudia, haber puesto a disposición del Juez municipal de la misma a dos mujeres que sostuvieron una acalorada reyerta resultando una de las contendientes con una herida en la cabeza.

Se ruega se presente en la Comandancia de la guardia municipal doña Rufina Martínez Sebastián natural de Berruoco (Zaragoza) y vecina de ésta, para entregarle un documento muy interesante que le pertenece.

Medidas sanitarias contra el cólera

Una visita de inspección
El señor Gobernador civil de la provincia con el celo que le distingue quiso cerciorarse por sí propio del estado y medios con que cuenta la Estación Sanitaria de este puerto para la desinfección y demás servicios hoy de mayor cuidado, dado el peligro que nos amenaza de una invasión cólerica.

A este objeto practicó ayer tarde una visita de inspección al citado local.

En una entrevista que más tarde celebramos con dicha autoridad nos manifestó que estaba satisfecho del resultado de la visita.

He visitado ante todo, nos dijo el Laboratorio microbiológico, el que está surtido de todos los aparatos modernos para realizar cultivos de bacterias y análisis microscópicos.

Entre los aparatos, figura un buen microscopio de la casa Zeiss, un autoclave para la esterilización, una cámara con termo regulador para cultivos de las bacterias, de Andet, una estufa seca, infinidad de cajas de Petri para caldos y siembras, tubos, balanzas.

En una palabra he podido convencirme de que nada falta para realizar en un momento cualquier observación.

Pasé luego, nos añadió a examinar el funcionamiento de los aparatos con que cuenta la estación.

Cuenta en primer término con una estufa Clayton para la sulfuración, que a la mayor brevedad puede entrar en función; con una estufa a presión Geneste Herscher, que puede rápidamente inyectar vapor a grandes atmósferas, y abriendo otra llave inyecta vapor seco para secar las ropas.

Con el Director de Sanidad pasé la visita sin subir a bordo al vapor Mallorca, en el que se estaba practicando la desinfección.

Todos los tripulantes gozan de perfecto estado de salud.

Tuve también ocasión de ver funcionar el pulverizador Hotton, para pulverizaciones de sublimado corrodido, el aparato Sorrens para el desarrollo de atmósfera de formol.

Visitó a mi regreso la Secretaría pudiéndome cerciorar de que los libros se llevan con puntualidad.

Por último, nos dijo, he preguntado al Jefe de la Estación si necesitaba más aparatos habiéndome manifestado que está provisto de todos.

En su vista he felicitado al Jefe y personal por su cumplimiento en el servicio.

Observamos al señor Gobernador

que según rumores públicos no funciona con la debida precisión la estufa Clayton debido a que no se la sabe dar la debida presión.

A ello nos contestó que desde aquel momento quedaban invitados los que tal cosa afirman, y la prensa, a ver funcionar dicha estufa, y si resultan ciertos los rumores pedir inmediatamente al Gobierno el arreglo de la estufa ó el envío de un mecánico para el perfecto funcionamiento.

Téngase presente nos añadió que yo soy el primer interesado en que todo funcione a la perfección y por lo tanto me prestaré un señalado favor quien me hiciera observar las deficiencias que pueda haber en los servicios sanitarios.

El señor de la Serna nos manifestó también que había reiterado las órdenes para que se practique una detenida visita a los pasajeros y la desinfección de sus ropas y equipajes, procediendo inmediatamente al aislamiento del buque caso de encontrar algún enfermo.

Se hallan aislados por orden del Director de Sanidad, los faluchos Catalina y Santa Bárbara que se dedican al contrabando.

Preguntamos al señor Gobernador si había recibido contestación al telegrama que el Ayuntamiento dirigió al Ministro, contestándonos negativamente.

Nos añadió que tenía contestación a un telegrama que particularmente dirigió al Ministro de la Gobernación, dándole cuenta del acuerdo del Ayuntamiento.

En él le encarga el señor Barroso que procure convencer a los Concejales y que busque una forma indirecta para establecer dicho aislamiento.

En su vista llamó a su despacho al Alcalde accidental señor Rover, diciéndole que diariamente media hora después de llegados los vapores será remitida a la Alcaldía una lista de los pasajeros con los domicilios respectivos para que inmediatamente puedan ser visitados por los Médicos Municipales y aislados a su juicio infunden alguna sospecha de enfermedad.

Como verá el lector en la sección telegráfica el señor Canalejas hablando con los periodistas ha dicho que era imposible acceder a la petición del Ayuntamiento de Palma por no poder separarse de los convenios internacionales.

Firmado por el Médico Habilitado hemos recibido un telegrama de Alcudia manifestando que en aquel puerto se cumplen rigurosamente las disposiciones sanitarias prescritas por el reglamento, extremándose las medidas para evitar el contagio.

Ayer a las siete y cuarto de la mañana entró en el puerto procedente de Valencia, el vapor Catalina.

Mediatamente pasó al citado buque en la lancha automóvil el director de Sanidad, con objeto de pasar la visita sanitaria al pasaje que conducía, operación que duró cerca de media hora, siendo admitido después a libre plática.

Ayer se reunió el Sindicato Agrícola, acordando por unanimidad apoyar la petición del Ayuntamiento relativa a que se impongan cinco días de cuarentena a los buques y pasajeros procedentes de Barcelona y Marsella.

El acuerdo fué transmitido inmediatamente al señor Alcalde, quien a su vez lo trasladó en un oficio al señor Gobernador y por telegrafo al Presidente del Consejo de Ministros.

De las islas Luchmayor

La recolección de almendras en este término está tocando ya a su fin, y el tiempo seco que hace favorece esta agrícola operación.

La cosecha es bastante regular, por lo que están de enhorabuena los luchmayorenses.

Ha fallecido en esta localidad la respetable señora doña Ventura María Llompart viuda de don Pedro F. Salvá Ordinas, a la edad de 88 años. Descanse en paz. Su hijo el Rdo. don Miguel Salvá y familia ha experimentado, a la vez que tan irremediable pérdida, la cristiana y consoladora emoción de los que sienten, conlidiéndose con sus semejantes hermanos en tristes circunstancias; pues la asistencia al entierro y funerales, ya verificados en la

Iglesia parroquial, ha sido numerosísima y respetable.

Reciban también nuestro especial y sentido pésame el Rdo. señor don Miguel Salvá y su apreciable familia.—C. 8 Septiembre 1911.

En Bellas Artes

Sorteo de cuadros

Ayer por la mañana se celebró en la sociedad de «Bellas Artes» el sorteo de cuatro lotes entre los socios de la misma.

Salieron premiados los números siguientes pertenecientes a los socios que se indican:

370, de don Tomás Vidal.

65, de don Alfredo Bonet Llompart.

269, de don Francisco Soler.

151, de don Francisco Solivellas.

El próximo sorteo se celebrará el día 24 de Diciembre y constará de un lote de 200 pesetas y cuatro de 100 pesetas.

De Sociedad

Ayer tarde a las cinco tuvo lugar la conducción al cementerio del cadáver del que fué Cejero del Fomento Agrícola nuestro distinguido amigo don Arturo Pomar.

La estimación que supo captarse con sus relevantes prendas y su acertada gestión en el desempeño del delicado cargo que ejercía en la citada sociedad bancaria, pusieron de manifiesto en el acto de la conducción al que concurrió una numerosísima concurrencia en la que tenían representación todas las clases sociales.

Descanse en paz el alma del finado a cuya familia reiteramos nuestro pésame.

Para Alicante é Ibiza, salieron ayer en el vapor Catalina, don Enrique Bellendez y don José Vives.

De Valencia, llegaron ayer en el mismo buque, don Ricardo Polster y señora, don Armando Arba, don Manuel Portaceli, don Diego González, don Eloy Montes, don Antonio Cereceda y familia y don Francisco Martorell.

La fiesta de Nuestra Señora de la Salud

Solemnidades fueron los cultos que a la Santísima Virgen bajo la advocación de la Salud se dedicaron en el día de ayer en la parroquia iglesia de San Miguel.

En los divinos oficios ocupó la cátedra del Espíritu Santo el Rdo. P. Antonio Viladevall de la Compañía de Jesús, quien tegió un hermoso panegírico en honor de la Reina del Cielo.

Por la tarde hubo también solemne función: cantóse el Santo Rosario y celebróse luego procesión por el ámbito del templo terminando con la reserva de S. D. M.

La concurrencia de fieles que desfiló por el camarín de la Virgen Santísima de la Salud, fué extraordinaria, patentizando así la devoción que el pueblo de Palma le profesa.

El templo ofrecía un brillante golpe de vista, espléndidamente iluminado y adornado con exquisito gusto. En los espacios que median entre las capillas destacaban hermosos e nblemas alumbrados con profusión de bombillas eléctricas, que constituían también el principal ornato de la capilla de la Virgen, donde había además multitud de hermosas plantas.

La puerta principal del templo lucía también profusa iluminación y en el cancel sobre fondo azul y entre cirios destacaba una devota imagen de Nuestra Señora de la Salud.

Consejo de Fomento

Bajo la presidencia del Comisario Regio, don Bernardo Amer, se reunió en sesión ordinaria el Consejo Provincial de Fomento.

Se ocupó con alguna detención en el informe que por la Dirección general de Obras públicas se solicita respecto de la distribución de los 90 kilómetros de carreteras que, según las últimas disposiciones legales sobre la materia, corresponden al Estado en esta provincia; y se acordó autorizar, al Presidente para formularlo y cursarlo dentro del plazo señalado, después de haberse asesorado con una comisión formada de los vocales del Consejo señores Calvet, Ballester y Esteve.

En vista de haber sido concedida por la Superioridad autorización para aplicar del fondo de plagas del campo 9.000 pesetas, se autorizó al

Presidente para que gire 8.500 pesetas al ingeniero jefe de la región agrónomica de Málaga para el pago de un equipo completo que por cuenta del Consejo se le encargó para la extinción del *phylloxera* por medio de la fumigación de ácido cianhídrico.

Teniéndose además en cuenta que la cantidad de que dispone el Consejo no será suficiente para atender a los gastos que ocasione la campaña, se acordó solicitar del Gobierno una nueva cuota de un octavo por ciento sobre la contribución territorial de la provincia.

Audiencia

Lista de jurados y causas que han de verse

En el sorteo verificado en esta Audiencia de los individuos que deben formar el Tribunal del Jurado durante el próximo cuatrimestre han resultado elegidos los siguientes:

Partido de Manacor

Cabezas de familia
Don Pedro Boned Juan, Manacor.—don José Roca Salom, Santany.—don Antonio Sijar Sijar, Porreras.—don Antonio Nebot Son Servera.—don Juan Juan Verdera, Manacor.—don Miguel Bover Barceló, Vilafranca.—don José Llinás Gual, Petra.—don Bartolomé Gomila Poceró, Montuiri.—don Antonio Prohens Tauler, Felanitx.—don Bartolomé Aleina Sancho, Capdepera.—don Juan Más Tauler, Felanitx.—don Juan Aleina Vadel, Manacor.—don Sabastián Ribot Galmés, id.—don Lorenzo Bauzá Font Artá.—don Mateo Obra don Bosch, Campos.—don Bartolomé Humbert Soler, San Lorenzo.—don Joaquín Soler, San Juan.—don Pedro (Bordoy) Oliver, Felanitx.—don Antonio Esteve Amorós, Artá.—don Juan Bisellach Barceló, Manacor.

Capacidades

Don Antonio Riera (Morey), Manacor.—don Juan Servera Camps, id.—don Miguel Rigo Puig, Felanitx.—don Sebastián Roca Mestre, Petra.—don Miguel Lliteras Servera, Son Servera.—don Matías Bosch Muntaner, Manacor.—don Bartolomé Bauzá Bover, Vilafranca.—don Bernardo Clar Vicens, Santany.—don Gaspar Riera Ferrer, San Lorenzo.—don Gaspar Oliver Más, San Juan.—don Juan Soler Bauzá, Porreras.—don Lorenzo Mestre Gelabert, Artá.—don Juan Cirer Orfí, Capdepera.—don Pedro Alou Coll, Campos.—don Juan Sard Lliteras, Artá.—don Borenzo Oliver Nadal, Manacor.

Supernumerarios

Cabezas de familia
Don Pascual Carratalá Romero, Palma Plaza Palou y Coll.—don José Losada Mulet, id., San Roque 9.—don José Mulet Coll, id., Mionas 5.—don Miguel Montañés Estadas, id., Paz 36.

Capacidades

Don José Llobera Martorell, Palma, Carrió.—don Miguel Kirschofer Sora, id., Estanco.

Las causas de que han de entender son las siguientes:

Contra Julian Amer Gayá, sobre robo, el día veintidós de Noviembre próximo.

Contra Jaime Manera Roselló, sobre homicidio, el día veintisiete del mismo mes.

La electricidad en Buñola

Ayer tarde se inauguró en dicho pueblo la Central Eléctrica. Asistió nuestro ilustre paisano don Antonio Maura acompañado de su distinguida familia.

El exceso de original nos priva de poder publicar la reseña de la inauguración, a la que asistimos. La publicaremos mañana.

Fiestas populares en el Borne

Ayer se inauguraron en el paseo del Borne los festejos populares organizados con los donativos de los dueños de cafés, sociedades y particulares vecinos del mismo.

Dicho paseo fué adornado con gusto formando un entoldado con papel de diversos colores.

A las entrada de dichos paseo se colocaron los escudos de España, y los de Palma, Mahón é Ibiza y a ambos lados los de los demás pueblos de la isla.

A las doce de la tarde se celebraron carreras de hombres y niños que se vieron concurridas.

Por la tarde hubo carreras de bicicletas con sorpresas y ramos de flores.

La animación en este festejo fué grandísima, resultando lucido.

Ambos actos fueron amenizados por una banda de música.

Por la noche fué iluminado el paseo con arcos voltaicos y farolillos a la veneciana formando artístico conjunto.

La animación duró hasta hora avanzada de la noche.

CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR

Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 2 50 por cada persona de aumento

El renombrado LICOR VERDAD

Se recomienda por sí mismo por el gran éxito alcanzado como aperitivo y estomacal.—Pídense en todos los buenos establecimientos.—Fabricante: Pedro J. Esbarranch, Santo Cristo, 4, Palma.

LECHE SUIZA DAD ÚNICAMENTE

á vuestros hijos y enfermos
LECHE ESTERELIZADA
SIN AZUCAR

Marca el OSO

Recomendada por las más altas notabilidades científicas como higiénica y absolutamente pura.

Hoy continuarán los festejos organizándose algunos bailes populares.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Salidas
A las siete y cuarto de la mañana, de Valencia, vapor Catalina, con la correspondencia, 21 pasajeros y carga.

Entradas
A las siete de la mañana, para Cabrera, vapor Ciudad de Palma, con la correspondencia y lastre estando de regreso por la tarde a las cinco.

A las doce y cuarto de la tarde, para Alicante é Ibiza, vapor Catalina, con la correspondencia, pasaje y carga.

También quedaron despachados:
Para Porto Colom, laud San José, con efectos.

Para Mahón, laud Joven Miguelito, con efectos.

Esta mañana son esperados de Mahón, el vapor Isla de Menorca; de Barcelona, el vapor Rey Jaime II, de Argel, el vapor Baltar, que saldrá esta tarde para Barcelona y de Ibiza, el vapor Bellver.

CULTOS

Para hoy
Jubilés de Coarresta Honor

Concluyen en Santa Cruz dedicadas a Nuestra Señora del Buen Camino: Exposición a las seis y media; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro; a las siete y cuarto Rosario, último día de novena, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Nicolás dedicadas al Dulcísimo Nombre de María: Exposición a las seis y media; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la iglesia de la Bonanova, a las siete y media de la tarde se cantarán solenes Completas en preparación a la fiesta de la Virgen su titular.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Para mañana
Jubilés de Coarresta Honor

Continúan en San Nicolás en honor del Dulcísimo Nombre de María: Exposición a las seis y media; a las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el R. don Lorenzo Ribet, Pbro.; por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, el ejercicio del Dulce Nombre de María y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Fe en honor de la Virgen del Buen Camino: A las siete y media Misa de Comunión general con plática y acto seguido exposición; a las diez y media se cantará la Misa «Te Deum Laudamus», del Maestro Perasi, en la que predicará el Rdo. don Jaime Sastre, Pbro.; por la tarde a las seis y media, Rosario, novena y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Rdo. don Luis Palmer, maestro de Sagradas Ceremonias.

En Santa Eulalia, a las siete y media Misa de Comunión general para las Hijas de María; por la noche, después del Rosario, exposición del Santísimo y la visita men sual con sermón.

En San Miguel, fiesta que la Concordia de la Salud dedica a su Patrona. A las diez Horas y Misa mayor solemne con sermón por el R. don Juan Mulet, Vicario de la misma parroquia.

En el Socorro, fiesta en honor de San Nicolás de Tolentino: A las ocho y media de la mañana se hará la bendición solemne de los panecillos de San Nicolás para los enfermos, y a continuación Misa cantada con sermón por el R. P. Cándido Lopez, agustino.

En Montesión, a las siete y media Misa de Comunión general para los Congregantes de la Buena Muerte, con exposición,

meditación y plática por el R. P. Miguel Alcover, director de la Congregación.

En la iglesia de la Bonanova, fiesta en honor de la Virgen su Titular: Habrá misas rezadas desde las cuatro y media hasta las ocho y media; a las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. don Antonio Lliteras, Vicario de Santa Cruz.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Salud en San Miguel, (Privilegiada).

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

Habiéndose solicitado por la persona a cuyo nombre aparece inscrita la Subvención de esta Sociedad número 388, expedida en 17 Febrero de 1883 que sea declarada nula dicha Subvención y se le expida un nuevo resguardo de la misma, que manifieste haber extraviado, se hace público por medio de este aviso, a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación lo verifiquen en estas Oficinas dentro del plazo de ocho días á contar desde esta fecha.

Transcurrido dicho plazo se ordenará la referida Subvención y se entregará al solicitante un nuevo resguardo de la misma.—Palma 6 Septiembre de 1911.—El Vocal de turno, Miguel Roselló.

El calor excesivo quita el apetito y produce un estado de postración que debilita nuestras fuerzas tomando CARNE LIQUIDA del Dr. Valdeés García de Montevideo, se obtiene sin fatigar el estómago una alimentación extraordinaria y nuestro espíritu se anima notablemente.

PERRO perdiguero, tricolor, con marchas color chocolate, cola cortada, bastante alto y defectuoso de la parte de atrás, se halla extraviado. Se gradificará su devolución a la «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

ARHEOL ASTIER LEJITIMO
Farmacia Central, Jaime II, 21

Pianos Chassaigue
Antigua Casa BANQUÉ, COLON, 34

ENCENDEDORES (AUTORIZADOS)
Diferentes clases de llama y mecha.—Diedras de recambio, gran surtido marca RECORD.
Relojería Española, Colón, 30

HECHO CIERTO
Después de larga y grave enfermedad que duró semanas logra el paciente llegar al decimo periodo de la convalecencia, pero le faltan fuerzas, la enfermedad ha dejado huellas en su cuerpo, la debilidad es la causa, duerme mal, hace malas digestiones, tiene vultidos, dolor de cabeza y no puede desempear bien las funciones cerebrales porque se cansa, ha perdido la memoria y la estitid física para poder dirigir sus negocios... ¿Que hacer? unos frascos de jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD le han dado la fuerza que no tenía en los nervios y la sangre, todas las funciones han vuelto a la normalidad, la restauración de fuerzas es evidente y su VIGOR FISICO MAYOR QUE EL NORMAL está curado y puede volver a su negocio contento y satisfecho del favorable éxito obtenido con el jarabe HIPOFOSFITOS SALUD de Climent y C.º, único, aprobado por la Real Academia de Medicina. Se vende en las principales farmacias.

INSTALACIONES ELÉCTRICAS
PARA ALUMBRADO Y TIMBRES
EL AGUILA—Brossa, 30

AGENCIA ESPAÑOLA
de los AUTOMÓVILES FORD
VALENCIA, MILAGRO 15
PALMA, GAVARRERA, 4

DIARIOS IMPRESOS
Se venden en la «Casa Anunciadora» Palacio, 8, a precios económicos.

TELEGRAMAS

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 8 a las 2¹⁵

Al entrar los ministros en Consejo.—Manifestaciones de los ministros.—Hablando con Canalejas.—El cólera.—La cuestión internacional.—Juegas de Bolsa

Antes de la sesión estábamos los periodistas en el vestíbulo de la presidencia.

El primero en llegar fué el ministro de Fomento señor Gasset, quien nos ha dicho que si quedaba tiempo para ello estudiaría el proyecto para la cotización oficial de los valores extranjeros en la Bolsa.

Llegó poco después el señor Rodríguez, diciéndonos que le había sido imposible traer el expediente de los consumos de Málaga.

Hasta que estudie algunos detalles, ha añadido, no será posible discutirlo.

El señor Canalejas nos ha manifestado que tenían que hablar de muchas cosas interiores y exteriores.

Del exterior conozco nos dijo algunos telegramas pesimistas pero sin fundamento.

No hablaremos mucho del cólera apesar de que sea el tema obligado por todo el mundo.

En España nada ocurre, vamos escapando por milagro; si algo hubiera que no lo hay, debiéramos imitar el ejemplo de otras naciones que con prudencia han venido ocultándolo.

La situación de Vendrell y Riera ha mejorado desde que se dejaron de consumir las aguas impuras.

En cuanto a los asuntos internacionales teme, ha dicho, que quieren complicarlos para juegos de bolsa.

Creo, ha añadido, que el general Luque traerá algunas casillas.

El general Luque pasó mientras hablaba el señor Canalejas y nada dijo.

El señor Pidal dijo que traía un expediente de la competencia de Fomento, relativo a la pesca del Salmón.

El ministro de Instrucción pública, ha dicho, que traía el expediente relativo al cuadro de Monforte, el cual pasará a estudio del Consejo de Estado.

Nos enteró también el señor Canalejas de que el nuevo ministro de Venecuela en Madrid, pasó a visitar al Subsecretario de Estado, pero no presentará sus credenciales hasta que el Rey venga a Madrid.

Después de la sesión.—La cuestión internacional.—El cólera.—Sobre las huelgas.—Los caminos vecinales.—La cuestión marroquí.—Otros expedientes

A las ocho de la noche terminó la sesión del Consejo.

El señor Gasset recibió enseguida a los periodistas dándole las siguientes referencias de la sesión.

El Presidente, ha dicho, explicó con minuciosidad de detalles cuanto se relaciona con la cuestión internacional.

Está perfectamente enterado por haber estado al habla en San Sebastián con los diplomáticos.

Nos enteró de cuanto hay, diciendo que no debe causar extrañeza de que nada diga en público, pues todos los asuntos están pendientes de negociaciones; incluso la prensa extranjera solo puede hacer suposiciones.

Se trató del reconocimiento de la República de Portugal, en cuyo asunto seguimos la conexión con las demás potencias para ir al reconocimiento.

Hablamos ampliamente del asunto pero sin recaer ningún acuerdo.

Nos ocupamos luego del cólera que tanto preocupa al Gobierno, porque estamos amenazados de una invasión.

Respecto a los casos sospechosos ocurridos en Riera y Vendrell, el Gobierno lamenta que se afirme que son de cólera, si lo fuera el Gobierno se apresuraría a declararlo oficialmente, pero no puede decir tal cosa por cuanto no hay certeza ni está probado.

Por otra parte, ha añadido, no se nos puede tachar de imprevistos, pues hemos acudido con presteza, donde han ocurrido focos sos-

pechosos, acumulando elementos de sanidad.

Los casos no ofrecen gravedad, ni la enfermedad se presenta con carácter expansivo.

Ha asegurado que hasta ahora no ha ocurrido ningún caso definido de cólera.

Luego, ha dicho, hablamos de las huelgas que también nos preocupan especialmente donde ofrece caracteres mas graves por abarcar muchos oficios, como ocurre en Bilbao.

Temo, ha añadido, que se extienda por toda la cuenca minera.

Se hacen gestiones para ver si se logra que lleguen a un acuerdo los patronos y los obreros.

Se ha acordado ordenar a las autoridades que garanticen la libertad del trabajo y el derecho de todos. Obraremos con completa imparcialidad, pero hasta ahora no se ve ninguna probabilidad de solución.

De Málaga, pues también hablamos de la huelga que existe en dicha población, se tienen mejores impresiones.

De Asturias, donde se hallan en huelga los mineros, se tienen más graves impresiones, temiéndose que se extienda por toda la cuenca.

He dado cuenta, ha añadido el señor Gasset, del resultado satisfactorio del concurso para caminos vecinales.

He explicado además el procedimiento que se seguirá para que se llegue a la realidad.

Referente al pleito entablado entre Palencia y Venta de Baños por la vía férrea, dió cuenta el señor Canalejas de la visita que le hicieron en San Sebastián los comisionados de Palencia, entregándole una exposición.

Convenimos en seguir estudiando el asunto.

El general Luque dió cuenta de los telegramas recibidos de Melilla dando cuenta de los tiroteos nutridos habidos en la noche última al otro lado del río Kert, pero no dice que sufrieramos bajas.

Al Gobierno no le sorprende esta actitud y agresiones de los moros.

Nos hemos ocupado detenidamente del asunto. Las autoridades en Melilla, seguirán adoptando medidas enérgicas para castigar a los agresores.

Nuestras tropas no ocuparán por ahora más territorios avanzados.

Se acordó enviar al Consejo de Estado el expediente relativo al cuadro de Monforte.

El ministro de Hacienda señor Rodríguez da cuenta de la renta de las minas de Almadén, aprobándose.

Se ha nombrado una Comisión que entienda en este asunto, formándola los Senadores señores Arias Miranda y Cortezo y los diputados señores Andrade y Pi y Arzuaga.

Se dió cuenta también de otro expediente acordando eximir de derechos arancelarios al cacao, bacalao, café, garbanzos y conservas alimenticias, que entren en la Alhondiga de Madrid, mientras estén en almacenaje en concepto de depósito por un plazo que no exceda de seis meses.

El señor Gasset nos ha dicho, que no ha tenido tiempo de dar cuenta de otro expediente sobre la cotización de los valores en nuestra bolsa.

Se aprobó el presupuesto para las obras del puerto adicional de Sevilla correspondiente al año 1911.

Por último se aprobaron las tarifas de arbitrios en el puerto de Ceuta.

Y se levantó la sesión.

LA CUESTION DE MARRUECOS

Madrid 8 a las 18

Declaraciones de Canalejas.—Supuestos amigos engrosan el Harka.—Pidiendo fuerzas para cubrir los licenciamientos.—Propósitos del Gobierno

El señor Canalejas a quien visitamos los periodistas nos recibió en el ministerio de Gracia y Justicia, diciéndonos que sin ser alarmantes las últimas noticias de Melilla son muy interesantes, pues los que se llamaban nuestros amigos en Alhucemas han ido a engrosar el Harka enemiga.

Ayer mañana hubo bastante tiro-

teo en nuestra posición avanzada del río Kert.

Se vieron muchos grupos de moros, llegando otros muchos que al pasar el río Kert hubo necesidad de pegarlos bastante.

En vista del aspecto de los sucesos el capitán general de Melilla pidió que se completasen los contingentes que antes tenía disminuidos a causa de los licenciamientos a fin de asegurar la defensa de nuestras posiciones y tener suficientes fuerzas disponibles para acudir en un momento dado donde fuese preciso en previsión de nuevas agresiones de los moros.

Atendiendo pues a las razones manifestadas por aquella autoridad militar hoy mismo se le envía un contingente de cerca de 3.000 hombres.

También, añadió Canalejas, enviamos a las playas de Alhucemas dos ó tres barcos, pues hay necesidad de pegar a los rebeldes en su misma casa para tenerlos a raya é impedir nuevos intentos contra nuestras tropas.

Como las posiciones están muy lejos hay que enviar provisiones, municiones y refuerzos; y si no se enviaron antes fué por no aumentar los gastos del presupuesto, dispuestos a continuar el camino emprendido de convertir el Ejército regular en colonial puesto que contamos con elementos indígenas para ese nuestro propósito que seguimos teniendo.

El heliografo está interrumpido a causa de la niebla y espero que esta tarde ó por la noche tendremos noticias y enseguida las diré.

Excitación entre los moros a causa de la llegada de tropas

Un telegrama oficial de Melilla da cuenta de que en todo el día de hoy ha aumentado la efervescencia entre los moros a causa de los nuevos contingentes de tropas llegados recientemente, y con especialidad en Alhucemas cuyas kábilas son las que proporcionan más contingentes al Harka rebelde.

Teniendo en cuenta la extensión que ocupan nuestras tropas y la distancia de nuestras posiciones avanzadas que se hallan a más de 50 kilómetros de Melilla se hace penosa la circulación de los convoyes teniendo que transportar agua y leña.

Con objeto de atender como se debe a estos servicios y dar el descanso necesario a nuestros soldados y teniendo en cuenta por otra parte las muchas bajas sufridas, por los distintos cuerpos a causa del licenciamiento, sería conveniente que pronto fuesen dichas bajas reemplazadas.

Madrid 8 a las 24

Buques que se enviarán a las costas de África

El ministro de Marina señor Pidal nos ha dicho que los buques de guerra que se enviarán a las costas de África, serán el «Pelayo», el «Cataluña» y el «Infanta Isabel».

Además marchará pronto el cañonero «Recalde» que ha ido a la Carraca a proveerse de municiones para los cañones recientemente instalados.

Además se encuentra en aguas de Marruecos la cañonera «Concha».

Salida de tropas para Melilla

Telegrafian de Valencia dando cuenta de que ha salido de aquel puerto con dirección a Melilla el vapor «Luis Vives», conduciendo al Regimiento de Alcántara y una sección de ametralladoras.

Por un pisotón

Comunican de Melilla que al salir de un baile José Aiguero Larriga, dió un pisotón a Clemente Caro.

Este se armó de una cuchilla asesando una cuchillada a aquel que le atravesó el corazón, muriendo en el acto.

Una reclamación

Telegrafian de Tángier que la Compañía naviera Valenciana, ha presentado en la Legación de España una reclamación contra el vapor «Isly» de la Compañía mixta de Marsella por haber embestido al vapor español «Vicente Ferrer» causándole averías.

POLÍTICA

Madrid 8 a las 18

La cuestión internacional.—La ocupación de Iñi

Ha manifestado el señor Canale-

jas respecto a la cuestión internacional que son meras tonterías cuanto se dice por ahí de que hayamos puesto el veto y dirigido el ultimatum.

No hay nada de eso: nuestro Embajador en Francia señor Pérez Caballero, habló ayer con M. Selves sobre la ocupación de Iñi, de cuyo asunto se ocupará antes de Octubre próximo.

Próximo Consejo

Mañana por la tarde se celebrará Consejo de ministros en el ministerio de la Gobernación presidido por el señor Canalejas.

Ministro de verano.—Barroso continuará en Madrid

El ministro de Instrucción pública, don Amalio Jimeno, marchará el domingo próximo a veranear.

El de la Gobernación señor Barroso, muestra deseos de no salir de Madrid mientras no mejore el estado de las huelgas.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 7 a las 24

Las quejas de la Tabacalera

La prensa comenta las quejas de la Tabacalera por la baja de sus valores y dice si cuando subian dichos valores fueron a pedir al ministro de Hacienda a que era debido.

Juegos Florales en Ronda

Ha marchado a Ronda el Director general de obras Publicas señor Armiñán [donde ha de actuar de mantener en los Juegos Florales.

Los aceites en Portugal

El Gobierno de Portugal comunica que el 10 del próximo Octubre termina el plazo concedido para la admisión libre de aceites en todo Portugal.

Madrid 8 a las 18

Estado de las huelgas

El señor Canalejas estuvo en el ministerio de la Gobernación conferenciando con los gobernadores de las provincias donde hay huelgas, dándole las oportunas instrucciones detalladas y concretas sobre la necesidad de proteger a toda costa la libertad del trabajo.

Los conflictos surgidos a consecuencia de dichas huelgas siguen en igual estado.

No tengo, añadió el presidente detalles más completos que los publicados por los periódicos.

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica lo siguiente:

Anuncio dando cuenta del desarrollo del cólera en varios puntos de la Turquía Europea.

Disposiciones de Guerra

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra, publica una relación de destinos de jefes y oficiales del arma de Caballería.

Vapores embarrancados.—Cubierta hundida

Dicen de Avilés que a la entrada del puerto embarrancó el vapor «Milos» con cargamento de madera. Al intentar poner a flote al vapor «Cabo Palos» se hundió la cubierta. Se ha abandonado el salvamento por considerarse imposible.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 8 a las 23

Incendio.—Grandes pérdidas

Ronen.—Hoy se ha declarado un violento incendio en el depósito de material de telégrafos.

El fuego desde un principio tomó extraordinarias proporciones resultando inútiles cuantos esfuerzos se han hecho para dominarlo.

El depósito quedó totalmente destruido.

Las pérdidas se calculan en 400 mil francos.

Pérdidas a consecuencia de las huelgas

Londres.—Por datos de carácter oficial se sabe que a consecuencia de las huelgas sostenidas en Inglaterra, las importaciones durante el mes de Agosto han experimentado una disminución de un millón y medio de libras esterlinas y las exportaciones han disminuido a su vez en dos millones y medio.

La cuestión franco alemana.—Opinión de Selves

Paris.—El periódico «Le Matin» atribuye al Ministro de Negocios extranjeros de Francia, M. Selves, la opinión de que las negociaciones

franco-alemanas referentes a la cuestión marroquí, durarán mucho tiempo.

El nadador Burges.—Premios

Paris.—El nadador Burges, que como es sabido ha sido el primero que ha logrado atravesar a nado el canal de la Mancha ha ganado los varios premios ofrecidos al que lograra llevar a cabo la arriesgada empresa, y que suman en total ciento veinticinco mil francos.

Además en el momento de tocar tierra en Grisser un inglés le entregó, como regalo, 600 libras esterlinas.

La cuestión franco alemana.—Contestación de Alemania

Berlin.—El Ministro de Negocios extranjeros M. Kiderlen entregó al Ministro de Francia M. Cambon, anoche a las ocho, contra-proposiciones de Francia.

Guárdase reserva sobre el contenido de las mismas.

La prensa de esta capital muéstrase devidida respecto al particular, pues una parte cree que la contestación de Alemania destruye las condiciones formuladas por Francia, mientras la otra parte opina que las contra-proposiciones son poco enérgicas y que por lo mismo Francia las aceptará sin dificultad.

La prensa inglesa y los sucesos de Portugal

Londres.—El periódico «Daily Mail», ocupándose de los asuntos de Portugal, dice que los continuos anuncios del Gobierno portugués de alzamientos monárquicos, comienzan a tomar caracteres de comedia.

«The Standard» por su parte dice que anoche, en Lisboa fueron detenidos é incomunicados tres comerciantes que estaban sentados junto a la puerta de un café censurando a la república.

Raid marroquí

Paris.—El periódico «Le Matin» dice que el aviador Breguet se propone efectuar el raid Casablanca, Rabat, Fez, Ujda y Orán.

La carestía de las subsistencias.—Mitin.—Manifestaciones tumultuosas.—Tiendas saqueadas

Brest.—Anoche se celebró un mitin contra el excesivo precio que alcanzan los víveres.

Algunos oradores, anarquistas, pronunciaron discursos de tonos muy violentos.

La policía trató de disolver la reunión pero muchos de los asistentes al acto se resistieron a obedecer, lo que originó una colisión de la que resultaron heridos diez de los protestantes y cuatro agentes.

Además en Roumbaix compactos grupos recorrieron anoche las calles pidiendo a gritos el abaratamiento de las subsistencias.

Los revoltosos apedrearon y saquearon tres panaderías. Además penetraron en dos depósitos de cerveza rompiendo las botellas que en ellos había.

Los gendarmes de a caballo dieron una carga, originándose una colisión de la que resultaron 16 heridos y 20 detenidos.

En otros puntos del norte de Francia se anuncian mitins para pedir el abaratamiento de las subsistencias.

Acorazado puesto a flote

Roma.—Hoy ha sido puesto a flote, el acorazado San Giorgio que encalló en las rocas de Marechiaro, cerca de Nápoles.

Se tenían pocas esperanzas de poder salvar dicho acorazado.

Nuevo obispo español

Roma.—Ha sido nombrado Obispo de la isla de Guam el Rdo. Padre Francisco Vila, Guardian del convento de P. P. Capuchinos de Areyns de Mar.

Teatro desplomado.—Muertos y heridos

Niza.—Esta mañana en el teatro Eldorado, donde se estaban practicando reparaciones, ocurrió un gran hundimiento quedando sepultados entre los escombros gran número de operarios.

Hasta ahora van extraídos diez muertos y 23 heridos, faltando unos treinta operarios.

Lo que dice Alemania

Paris.—Dice «L'Echo de Paris» que el Ministro de Francia en Berlin M. Cambon telegrafía desde aquella capital que M. Kiderlen en las contra-proposiciones exige la libertad de la campaña alemana para explotar las minas de Marruecos.

Aviador muerto

Berlin.—En Carlsruhe el aviador Surge que quería batir el record de altura se ha caído, resultando muerto.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 8 a las 22

La cuestión sanitaria.—Sobre la actitud del Municipio de Palma.—Noticias optimistas.—Lo que opina el jefe del cuerpo médico legal.—Cambio de impresiones

Ha producido aquí extrañeza la noticia de la actitud adoptada por el Ayuntamiento de Palma acerca de la cuestión sanitaria por lo que afecta a las procedencias de Barcelona.

Con tal motivo me he avistado con el Doctor Macaya, jefe del cuerpo médico legal, quien me manifestó que entiende que la alarma reinante en Mallorca es infundada, pues la salud pública en Barcelona resulta completamente normal y tan sólo se adoptan precauciones con las personas llegadas de Vendrell.

Terminó diciéndome el citado Doctor que puede confiarse en que no ocurrirá nada desagradable.

Después he visitado al Gobernador civil, señor Portela, quien también se extraña de la alarma reinante en Palma, pues dice que todos los datos recibidos en el Gobierno civil acusan la más completa normalidad en Barcelona.

También he hablado con el corresponsal del periódico de Paris «Le Matin», recién llegado de la capital francesa.

Manifestéme que en Paris, Lyon, Toulouse y Dijon han ocurrido casos aislados de cólera, pero que ello no ha producido alarma, pues es cosa que ocurre todos los veranos.

He conferenciado últimamente con el jefe de E. M., inspector general de Sanidad militar, quien me dijo que entendía no haber lugar a adoptar medidas en los cuarteles de Barcelona en atención a ser normal la salud en la ciudad.

Las elecciones complementarias de la izquierda.—Disputas.—Entre Corominas y Junoy

Las elecciones complementarias para la elección de la Junta municipal de la izquierda sólo se celebraron en el colegio de la calle de Mansó, y no en los demás a consecuencia de diferencias surgidas entre unionistas y nacionalistas, las que degeneraron en disputas.

Pedro Corominas, que presidía una mesa en el Paralelo, debió salir a causa de las enérgicas protestas de un grupo de electores marchando al centro de la calle de Pelayo, donde sostuvo una agria discusión con Junoy.

Mañana debe celebrarse nueva elección.

Incendio en una mercería

Esta madrugada un incendio destruyó una mercería instalada en el número 34 de la calle de la Unión.

Congreso obrero socialista

En el palacio de Bellas Artes ha tenido lugar la inauguración del Congreso obrero socialista.

Asisten 100 delegados.

Bosques incendiados

Hoy se han incendiado dos bosques de la sierra del Tibidabo y uno de la Montaña de Montserrat.

Las pérdidas han sido de poca importancia.

CORRESPONSAL

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 8 a las 18

Canalejas y la petición del Ayuntamiento de Palma

El señor Canalejas ha manifestado a los periodistas que le visitaron que el Ayuntamiento de Palma pide al Gobierno autorice a las autoridades de aquella capital para someter a rigurosa cuarentena los buques nacionales y extranjeros por temor del cólera y eso no puede ser dijo, pues tenemos que obrar con arreglo a los convenios internacionales.

Añadió que según las últimas noticias recibidas por el Gobierno, va decreciendo la epidemia en los pueblos de Vendrell y Riera.

La Benemerita vigila a cuantos salen de dichos pueblos.

CORRESPONSAL

Por exceso de original dejamos de publicar buen número de telegramas.